

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 23 de Enero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 17

(DE NUESTRA COLABORACION)

Al dia

A un cómico de los malos ó, hablando bien, de los pésimos en la calle de Sevilla le decía un compañero: «Como admiro tu frescura y tu estómago, Marcelo! Mira que tú te has llevado, de blancos y de morenos, más pitas y más patatas, más gritos y más mentos, que cañamones tostados te dan por noventa céntimos. A ti, te silban,..... ¡tan guapo! te patean,..... ¡tan sereno! te gritan: «¡fuera! ¡a la calle!» tú, tan orondo y tan fresco, como si el *cutis* tuvieras blindado ó forrado en cuero. ¿Cómo tienes tantos *higados*? ¿Cómo eres tan... satisfecho? Hombre, por si un día sirve, revélanos tu secreto.»

Y el otro, el interpelado, entre un guiño truhanesco un chupetón al pitillo y ese especial movimiento en que se elevan los hombros hasta la altura del cuello, y que suele traducirse por «¡se me importa tres bledos!» respondió con mucha calma: «Pues..... todo es irse *jasiendo!*»

De la escuela de este cómico resultan algún Gobierno, Gobernadores, Alcaldes y la mar de Ayuntamientos!

CECILIO MIQUEL

Vinaroz, 20-1-99.

El areostato Andréé

La agencia danesa Ritzan ha recibido del profesor Nathorst la información siguiente: He sabido por el piloto H.—J. Haslum segundo piloto, durante el verano último á bordo del *Antártico* el descubrimiento singular hecho entre Islandia Groedlandia por una parte de la tripulación del buque de pesca noruego *Herold Haarfager*, entre los bancos de hielo. El piloto Haslum hombre de una grande experiencia y absolutamente digno de crédito, ha sabido por boca del capitán del *Harold-Haarfager* la siguiente relación:

«El 10 de junio de 1898 el buque navegaba en medio de bancos del hielo entre Islandia y Groedlandia; 66°33' de latitud norte y 28° de longitud oeste, meridiano de Greenwich. Encontró focas y se echaron al agua todos los botes, para cogerlas. Un bote tripulado por cinco hombres pasó remando, cerca de un témpano que parecia un haz de leña ó un montón de alambre retorcido.»

«Desgraciadamente los marineros no examinaron la cosa de cerca, porque se formó una niebla espesa y creyendo perder el camino, los tripulantes del bote remararon fuerte para volver al buque.»

«Cuando el capitán tuvo conocimiento del hecho, dejó el buque al paio durante algunas horas esperando que la niebla desapareciese; y así que entró la brisa el capitán mandó que el buque siguiese el rumbo indicado por los marineros procurando encontrar el témpano consabido. La niebla espesísima impidió el reconocimiento y el buque tuvo que salir de los hielos sin haber obtenido ningún resultado.»

El piloto Haslum se lamenta de que su gente no examinase con detención el «montón de leña». Los marineros se excusan diciendo que no pensaron un solo momento en el globo de Andréé y que únicamente se preocuparon de regresar al buque. El capitán hizo todo lo que pudo pero sin resultado.

Naturalmente no es absolutamente cierto que el «haz de leña ó montón de alambres», proceda de Andréé; podría ser también algunos de los objetos que el «Fram» dejó sobre los hielos; pero no hay que despreciar nada que pueda servir para encontrar las huellas del explorador.

Hay otro ruido más caro

Mr. Francisque Sarcey, que, como nadie ignora, goza de gran autoridad en materias teatrales, dice que la música es el mas caro de los ruidos y que por fin se ha llegado á creer que es demasiado caro.

Tiene razón Mr. Sarcey: la música se va poniendo por las nubes.

Esto no es alusión á esas óperas escandinavas, en que los personajes vuelan y hacen sus gorgoritos en la región donde se forja el rayo; tampoco se refiere al carácter un tanto ne-

buloso y obscuro de esa música que hoy produce entusiasmo ó asombro y estupefacción en el público, cuando no da el resultado de qué se duerma el oyente.

Al decir con Mr. Sarcey, que la música se va poniendo por las nubes, sólo era nuestro ánimo indicar, con esa expresión de sentido puramente económico, que la solfa á subido por sus escalas á tanta altura como las terrinas de «foie gras», el pavo triunfado y otros comestibles aristocráticos. En efecto; de cualquier modo que se le considere, la música no es ya para la gente ordinaria. Al apartarse del vulgo se ha ido tan lejos, que solo se la puede oír con telescopio.

Pero en fin, el que se haya encarecido no es bastante razón para que no guste. A otros ruidos menos melódicos hay en el dia grandísima afición, aunque salen muchísimo más caros.

Cada vez—y ahí están todos los presupuestos nacionales que no nos dejarán mentir—cada vez, repetimos, se hace mayor el entusiasmo por el nada armonioso estruendo de las batallas y todo el mundo oye con el mayor interés esas sinfonías á grande orquesta en que hacen de violín los cañones.

No tiene, pues, razón Mr. Sarcey, al decir que se ha perdido el gusto á la música porque sale cara. Mucho más cara sale la guerra y se enriquecen los empresarios. Muchas óperas juntas no cuestan ni la mitad que un *duetto* entre dos acorazados. Pero hay más aún: la música la paga el que la oye y á nadie se obliga á oirla; por lo tanto, sólo para el que quiere resulta caro ese ruido. No sucede lo mismo con el otro: que quieran escucharlo ó no, todos lo pagan, y á la fuerza que agrade ó no, hay que oirlo. Lo oyen hasta los sordos.

¡Y si no fuese más que eso! En la música basta con que se junten cuatro, y entre ellos ejecuten la sinfonia en *do menor*, para que vean sus aspiraciones satisfechas y les parezca haber conseguido un triunfo. ¿Qué mal pueden hacer á nadie esos pobres diablos? En cambio, el aficionado á hacer ruido... de otro género, empieza por obligar á los demás á que *velis nolis* empuñen un instrumento y le ayuden á solfear al próximo.

De lo que cuesta esta clase de música podremos decir algo los españoles cuando nos pasen la cuenta los que han dirigido el concierto.

CRONICA

Hoy celebra su fiesta onomástica S. M. el Rey D. Alfonso XIII, y en tan fausto dia LA VERDAD, eleva hasta las gradas del trono el testimonio de su inquebrantable adhesión y profundo respecto á la Monarquía que hoy rige los destinos de nuestra patria.

¡Dios quiera que el año próximo podamos celebrar tan señalado dia, libres completamente de las desgracias que desde hace tanto tiempo pesan sobre esta nación!

Nuestras calles

Las calles de la Carcel y Cambios se halla en un estado deplorable para el tránsito rodado, lo que hace temer ocurran algunos vuelcos, y menos mal si no ocasionan desgracias. Esperamos que nuestro Ayuntamiento atienda á su recomposición aunque con las visitas de inspección no está de humor para ocuparse de lo que al vecindario interesa.

Inmundicia

Se conoce que nuestras mandarines no tienen ni pizca de voluntad á la calle del Ebro, seguramente por deberse á la situación gonzalista. De otro modo no se explica que permanezcan meses y más meses carrétadas de escombros en la «via pública» sin que se mande limpiar por la brigada municipal.

Un retrato de «Badila»

Nuestro querido amigo y paisano el popular y simpático picador y actor Pepe Bayard, *Badila*, ha tenido la atención de remitirnos, con atenta dedicación, un magnífico retrato suyo rejoneando en la plaza de Madrid.

Mucho agradecemos al amigo *Badila* la distinción de que hemos sido objeto.

Bienvenido

Ayer en el tren del mediodia llegó á ésta, procedente de Barcelona donde reside, nuestro querido amigo y paisano, D. Carlos Cid y Solá propietario de la fábrica de persianas más importante de España.

Enviamos desde estas columnas á

nuestro amigo la más cordial bienvenida, deseándole que su estancia entre nosotros le sea muy grata.

D. E. P.

Esta mañana despues de haber recibido los Santos Sacramentos ha entregado su alma á Dios nuestro amigo el joven estudiante de Derecho en la Universidad de Barcelona D. Ricardo Olesa y Gali.

Enviamos á su distinguida familia nuestro pésame y rogamos al Señor por el alma del finado.

Misas

Mañana á las nueve se celebrará una misa en la iglesia de San Blas, en sufragio del alma de la Sra. D.^a Julia Sacanella esposa que fué del difunto general de brigada D. Narciso de la Hoz.

Dadas las generales simpatías de que goza la apreciable familia de los finados, el piadoso acto se verá sumamente concurrido.

Aceites

Sigue en Lérida muy animado el mercado de aceites, realizándose bastantes transacciones, sosteniéndose muy bien los precios, pues hay muchas más demandas que ofertas, con todo y haber sido excelente la cosecha.

Diputación provincial

El señor gobernador convocará dentro de breves días á la Diputación provincial para celebrar sesión extraordinaria en el próximo mes de Febrero, al objeto de discutir y aprobar el presupuesto adicional, conforme previene la ley.

Enfermos

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna de poco cuidado, en Barcelona, nuestro querido amigo D. José Ferré Vidal y Soler, delegado provincial de la Cruz Roja.

En cumplimiento de su deber asistió el jueves último al desembarque de los repatriados retirándose indispuerto y afectado por las escenas dolorosas que presenció.

También guarda cama nuestro buen amigo D. José Montaner.

Deseamos el alivio de los distinguidos amigos.

A filas

Hoy ha debido publicar el «Diario oficial» del ministerio de la Guerra el llamamiento á filas de los reclutas del cupo de Ultramar pertenecientes al reemplazo de 1899.

El día 29 harán la presentación en las zonas y el 1.^o de Febrero sacarán los cuerpos.

Artista catalana

Nuestra compatriota la celebrada cantante señora Huguet, ha debutado

estos días en el teatro Regio, de Turin, cantando *La Traviata* y alcanzando en ella un éxito extraordinario, igual al que ha conseguido últimamente en el *Argentino* de Roma, al interpretar la parte de protagonista de dicha obra.

Granja experimental de Barcelona

Escuela provincial de Agricultura

Habiendo acordado la Exma. Diputación provincial de Barcelona en sesión del 20 de Diciembre próximo pasado, crear en la Escuela provincial de Agricultura que tiene establecida en la Granja experimental de esta región, un concurso de Avicultura e industrias anexas, á cargo del inteligente e ilustrado avicultor D. Salvador Castelló y Carreras, Director de la Real Escuela de Avicultura de Arenys de Mar, la Dirección de este Establecimiento ha dispuesto que las clases teórico prácticas de dicha enseñanza den principio el día 6 del mes próximo de Febrero y tengan lugar todos los lunes, miércoles y viernes no feriados de 3 á 4 de la tarde, á cuyo objeto se están haciendo los preparativos necesarios para la instalación de gallineros modelos y aparatos para el más completo conocimiento y explotación de tan importante industria agrícola.

Los derechos de inscripción serán de cinco pesetas y podrá efectuarse desde esta fecha hasta el día 6 de Febrero en que empezarán las clases, en la Secretaria de la Granja experimental de 9 á 12 de la mañana.

A los alumnos matriculados, una vez terminados sus estudios teórico-prácticos y que prueben su suficiencia les será expedido un Diploma de Avicultor.

La enseñanza para los alumnos Peritos y capataces que ya están matriculados en dicha Escuela y que deseen asistir á la de Avicultura será libre y gratuita.

Se admitirán alumnos oyentes, sin que tengan que satisfacer derecho alguno, pero no podrán optar á dicho Diploma.

Autorización

La Jefatura de Obras públicas ha autorizado á nuestro particular amigo D. Baltasar de Salvador Ferrán para instalar en el rio Ebro término municipal de Ascó y finca de su propiedad, una bomba para elevar agua con destino al riego.

La Revista Moderna

El núm. 99 de esta ilustrada Revista, contiene preciosos artículos de los principales literatos, y grabados representando cuadros de los mejores pintores, así como también fotografías sacadas del natural, lo cual hace que esta Revista se encuentre hoy á la altura de las mejores de España.

La Empresa de esta publicación se ha propuesto que todos los asuntos de actualidad, se encuentren representados en la misma, por el pincel, por la fotografía ó por la pluma, de los mejores artistas y escritores.

Véndese al precio de 20 céntimos en todos los puestos de periódicos.

L'Atlántida

El número 71 de esta interesante revista catalana semanal ilustrada publica 16 páginas de texto y 32 planas de folletín. En el texto figuran las primeras firmas de Cataluña, poesías, crónicas, artículos, biografías, información artística, etc.

En el folletín se publican obras de verdadero éxito.

Su precio es 15 céntimos.

La Última Moda

Se publica los domingos. 1.^a ó 2.^a edición; 25 céntimos. Edición completa, 40.—Velázquez 56, hotel Madrid. Se remiten números de muestra.

De Villareal

Han sido conducidos por la guardia civil de Castellón ingresando á la cárcel, siete sujetos de Villarreal que, al regresar el martes de la ermita de Nuestra Señora de Gracia, entraron en la población dando vivas á Carlos VII, por lo que fueron detenidos por la benemerita.

Los presos de Montjuich

De *La Correspondencia de España*: Los Sres. Salmerón y Azcárate han visitado hoy al Sr. Sagasta, prosiguiendo las gestiones que vienen practicando en favor de los que cumplen condena en el castillo de Montjuich, sentenciados á penas distintas por el crimen anarquista de la calle de Cambios Nuevos de Barcelona.

Piden los diputados republicanos la revisión del proceso ó un indulto que les devuelva la libertad.

La revisión del proceso dice el gobierno que no procede porque la ley, lo mismo en la jurisdicción ordinaria que en la militar, fija de una manera taxativa los contados casos en que se puede recurrir á ese extremo.

En cuanto al indulto no podrá ser total, porque la ley fija la proporción en que puede ser concedido tratándose de penas mayores.

Sin embargo, el gobierno está bien dispuesto, y si encuentra medio de aliviar la situación de los presos, lo hará sin duda alguna.

«La industria vinícola»

Hemos recibido el primer número correspondiente al mes actual de una revista mensual agrícola que con el título de «La industria vinícola» y bajo la dirección del químico farmacéutico don Pablo Borrell acaba de ver la luz pública de Barcelona.

Bien venido sea el novel colega al estadio de la prensa.

Pan

En el acreditado establecimiento de nuestro amigo D. Miguel Domenech se vende el pan á los siguientes precios.

- 1.^a 10 Kilos 5 pesetas
- 2.^a " " 4.75
- 3.^a " " 4.40

El palacio de la electricidad

El gran «clou» de la Exposición de 1900 será el Palacio de la Electricidad. Del edificio saldrán rayos de luz multicolores que darán un aspecto fantástico al Campo de Marte.

Estará coronado por un arco de millares de lámparas incandescentes de todos colores, destacándose delante la estatua de la Electricidad, de proporciones gigantescas, rodeada de una aureola de rayos luminosos.

El arquitecto M. Hernard se ha propuesto que figuren en el Palacio de la Electricidad todas las invenciones modernas en la forma más artística.

Delante del citado edificio se instalará el «Chateau d' Eau», en el cual se admirará una magnífica cascada luminosa, rodeada de estatuas de sirenas, náyades y animales fantásticos.

En el arco central de la cascada se admirará un grupo escultórico de grandes proporciones, el Progrese, teniendo á sus pies la Rutina, iluminada por raudales de luz eléctrica.

Rodearán el «Chateau d' Eau» grandes fuentes luminosas con proyecciones de colores.

RAFAEL TUTO.—Médico.—oculista.—Moncada 7.—principal.

CIRUGIA Y MEDICINA OPERATORIA, PARTOS, ENFERMEDADES DE LAS MUJERES Y DE LOS OJOS.

DOCTOR PEREZ DEL ARCO
San Blas 1. TORTOSA

BIBLIOGRAFIA

En la acreditada librería de don Francisco Mestre, se han recibido las siguientes obras nuevas para 1899:

Almanaque de la Ilustración Española y Americana precio 2 pesetas.

Almanaque de los Amigos del Papa.—1 peseta.

Agenda culinaria (con dietario y recetas).—2 pesetas.

Almanaque de las elegancias femeninas.—1 peseta.

Almanaque Bailli-Bailliere.—1.50 pesetas.

Los grabados del *Almanaque de la Ilustración Española* son notabilísimos, compitiendo con todos los de los demás años, no obstante la reputación alcanzada por estos en las pasadas ediciones.

ZAPATOS SUIZOS, de mucho

abrigo y para piés delicados, de varias clases y formas á precios reducidos.

Precios fijos
MORESO.—Plaza Catedral.

MIL PESETAS al que presente *cap-sulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Pizá*, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las *am-pino 6*, des *urinarias.*—Plaza del *edenferfarmacia*, Barcelona.

Sección oficial

Cédula de citación

El Sr. Juez de instrucción de esta Ciudad y su partido ha acordado en providencia de esta fecha, á virtud de carta orden de la superioridad, se cite á José Cartoixá y Jaime Bonfill residentes en Francia y Ramón Teixa vecinos que fueron de Benifallet y en la actualidad de ignorado paradero, para que el día veinte y cuatro de los corrientes y hora de las diez de su mañana comparezcan ante la Audiencia provincial de Tarragona al objeto de declarar como testigos en la causa criminal seguida en este Juzgado por daños y hurto contra Francisco Ferré Farno; apercibido que de no hacerlo así les parará el perjuicio que haya lugar con arreglo á la Ley.

Tortosa veinte y uno Enero mil ochocientos noventa y nueve.

El Escribano, ENRIQUE L. SANCHEZ.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

El general Weyler

Madrid, 22, 8'10 m.

El general Weyler ha preguntado por telegrama al coronel Sr. Jaramillo el día fijo de su llegada á Madrid, con objeto de ir á recibirle.

Weyler se propone bajar á la estación acompañado de muchos amigos.

La repatriación

Madrid 22, 10'22 m:

Probablemente no acabará en lo que resta de mes la repatriación de tropas de la gran Antilla.

Hasta mediados de febrero no empezarán los norteamericanos la repatriación de los soldados españoles que hay en Manila.

Según noticias oficiales ha salido de este puerto el trasatlántico *Montserrat*, conduciendo á bordo 300 familias y 700 soldados enfermos.

Las fuerzas de España que hay en Zamboanga y en el Joló no embarcarán para la península hasta que sea un hecho la ratificación del tratado de paz.

La prensa y la judicatura

Circular del Fiscal del Supremo

Madrid, 22, 12'55 t.

La «Gaceta» publica una circular del Fiscal del Tribunal Supremo encargando que sin menoscabar la libertad de la prensa, el ministerio Fiscal impida á los periódicos que se mezclen en las funciones de justicia haciendo informaciones públicas de lo que debe ser reservado, invadiendo atribuciones ajenas y llevando á la

opinión por sendas extraviadas, cosa intolerable, dice la circular de referencia, cuando se ventila la libertad, la honra, la fortuna y la vida de los ciudadanos.

A pesar de ello se permitirá dentro de los debidos límites criticar los actos de los funcionarios.

Los prisioneros de Filipinas

Madrid, 22, 3'5 t.

Cerca de una hora ha durado la conferencia que por la mañana celebraron el señor obispo de Salamanca y el presidente del Consejo en el domicilio de este último.

Según se nos dice, la entrevista fué en extremo efectiva.

El señor obispo de Salamanca, con su gran elocuencia, expuso al señor Sagasta el resultado de las gestiones que en unión de otros importantes elementos venian realizando para obtener la libertad de nuestros hermanos que sufren en Filipinas bajo el poder y odio de los tagalos.

También expuso el reverendo P. Cámara al jefe del Gobierno los proyectos que para obtener este fin estaban estudiando las sociedad y corporaciones en cuyo nombre y representación le visitaba.

Terminó el señor obispo de Salamanca suplicando al Gobierno que por todos los medios posibles procure obtener la libertad de cuantos hermanos nuestros sufren en el archipiélago los rigores del cautiverio.

Indultos á prófugos

Madrid, 22, 3'55 t.

Según se nos dice, el Gobierno no concederá más indultos á los prófugos en vista del poco resultado que dieron los que últimamente se concedieron.

Parece que solo se han presentado unos 150.

El Gobierno persuadido de que es ineficaz este medio, renuncia á él.

Los paseos militares

Madrid, 22, 4 t.

Los telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra y de la Gobernación confirman que el orden público es perfecto en toda la Península.

El hecho de haberse suspendido los paseos militares en las provincias de Cataluña, Aragón y Vascongadas obedece á que no tienen objeto.

Con ellos se ha conseguido, según los ministeriales, evitar y contener cualquier movimiento que pudiera alterar el orden.

Las fuerzas continuarán ocupando las posiciones más estratégicas.

El P. de Satrustegui

Cádiz, 22, 5 t.

Este mediodía ha fondeado el trasatlántico *P. de Satrustegui*, procedente de Habana, Matanzas y Puerto Rico.

Conduce 1,087 pasajeros que desembarcarán aquí, siguiendo en viaje á Barcelona 1.440.

Al zarpar del punto de su destino embarcó sesenta y cinco enfermos de distintos cuerpos.

En la Habana cargó el vapor 50 bultos de impedimenta y 150 de material de Marina y Guerra.

En Puerto Rico tomó carga y la correspondencia.

A Barcelona se dirige el general D. Luis Molina, 95 jefes y oficiales, la fuerza del batallón de Guipúzcoa, 35 sargentos, 660 cabos y soldados y el Regimiento de Albuera con 32 sargentos.

En Cádiz ha desembarcado el 14 regimiento de artillería compuesto de 619 soldados, 26 sargentos y 133 soldados de húsares de Pavia y 15 sargentos y 86 soldados suecos.

Han desembarcado además, 73 jefes y oficiales de distintas armas.

Cádiz, 22, 5'10 t.—Según me han manifestado algunos de los jefes llegados á Cádiz al zarpar el «Patricio de Satrustegui», quedaban en Matanzas 900 soldados españoles y 31 mil en Cienfuegos.

El general Giménez Castellanos encontrábase alojado á bordo del vapor «Rabat», en Matanzas.

En la Habana quedaba el hospital «Reina Mercedes» con 300 enfermos graves.

Hay además en la capital de la gran Antilla, mil maestros de escuela españoles esperando que el Gobierno ordene su repatriación.

León XIII restablecido

Madrid 22, 3'10 m.

Un telegrama de Roma dice que el Papa se encuentra restablecido del catarro que le ha retenido unos días sin salir de sus habitaciones.

El tratado de paz

Madrid 22, 5'40 t.

De Washington telegrafian á Londres que la prensa de aquella capital opina que la aprobación del tratado de paz por las Cámaras será un hecho antes de fin de mes.

Dícese que van perdiendo terreno las tendencias anti-anexionistas.

Comprende una parte de la oposición que á nada práctico conduciría una campaña obstruccionista en las Cámaras.

Sin embargo, los amigos de Mr. Bryan siguen realizando todos géneros de esfuerzos con objeto de catequizar senadores.

A diario celebran meetings y reuniones en los que la opinión pública no se muestra muy dispuesta á dejarse convencer por los oradores, quienes fulminan los más tremendos ataques contra el imperialismo.



D. Juan Climent Amare

HA FALLECIDO

Esta tarde á las 2 menos cuarto

Habiendo recibido los Santos

Sacramentos

R. I. P.

La familia suplica á sus amigos y conocidos se sirvan asistir mañana á las 2 en los Claustros de la Catedral para acompañar el cadáver á la última morada.

No se invita particularmente.

IMPORTANTISIMO

á los Herniados (trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbron, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los mas rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozcan, antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros; pocos, muy pocos, los que saben colocarlos.

No basta contar con una pantalla para que el quinqué dé luz, cuando el aparato resulta inservible.

JOSE PUJOL

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clausolles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que en breve llegará á esta ciudad, en donde cuenta ya con buen número de clientes, que atestiguan su competencia.

Establecimiento «La Cruz Roja»

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

NOTA.—A petición de varios médicos y gran número de mis clientes, visitaré esta ciudad el día 21 de cada mes.

Fonda Barcelonesa

Aviso importante

Ganga poistiva

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort situado en la calle del Angel número 14 se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente los cuales son dignos de ver comprar por su elegancia solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general, encontrarán todos los géneros que necesitan á precios sumamente reducidos.

NO EQUIVOCARSE

ANGEL 14-Antonio Tort-ANGEL 14

TURRÓN DE CHERTA LEGÍTIMO

DE LA

Casa Ricart

De venta en la confitería de BER-TOMEU calle de la Rosa.

TORTOSA

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

Los Herminidos (truncats)

DISPONIBLE

Disponibile

En el momento de escribir estas líneas, el Gobierno de España se encuentra en posesión de un gran número de documentos de gran importancia histórica y científica, que por haberse acumulado durante muchos años en los archivos de los distintos Ministerios, se encuentran en un estado de conservación que no permite su consulta y estudio. Por esta razón, el Gobierno ha acordado publicar una colección de estos documentos, que se denominará "Colección de Documentos Inéditos del Siglo XIX". Esta colección se compone de tres tomos, que se publicarán en el orden siguiente: Tomo I. Documentos de la Presidencia del Consejo de Ministros. Tomo II. Documentos de los Ministerios de Hacienda y Fomento. Tomo III. Documentos de los Ministerios de Guerra y Marina. Cada tomo contiene un gran número de documentos, que se publican en facsímil, para facilitar su estudio y consulta. El precio de cada tomo es de 300 pesetas. Se puede adquirir en la Librería Religiosa Científica y Literaria, Rosa, 11, Tortosa.

En el momento de escribir estas líneas, el Gobierno de España se encuentra en posesión de un gran número de documentos de gran importancia histórica y científica, que por haberse acumulado durante muchos años en los archivos de los distintos Ministerios, se encuentran en un estado de conservación que no permite su consulta y estudio. Por esta razón, el Gobierno ha acordado publicar una colección de estos documentos, que se denominará "Colección de Documentos Inéditos del Siglo XIX". Esta colección se compone de tres tomos, que se publicarán en el orden siguiente: Tomo I. Documentos de la Presidencia del Consejo de Ministros. Tomo II. Documentos de los Ministerios de Hacienda y Fomento. Tomo III. Documentos de los Ministerios de Guerra y Marina. Cada tomo contiene un gran número de documentos, que se publican en facsímil, para facilitar su estudio y consulta. El precio de cada tomo es de 300 pesetas. Se puede adquirir en la Librería Religiosa Científica y Literaria, Rosa, 11, Tortosa.

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abaxadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

DISPONIBLE

En el momento de escribir estas líneas, el Gobierno de España se encuentra en posesión de un gran número de documentos de gran importancia histórica y científica, que por haberse acumulado durante muchos años en los archivos de los distintos Ministerios, se encuentran en un estado de conservación que no permite su consulta y estudio. Por esta razón, el Gobierno ha acordado publicar una colección de estos documentos, que se denominará "Colección de Documentos Inéditos del Siglo XIX". Esta colección se compone de tres tomos, que se publicarán en el orden siguiente: Tomo I. Documentos de la Presidencia del Consejo de Ministros. Tomo II. Documentos de los Ministerios de Hacienda y Fomento. Tomo III. Documentos de los Ministerios de Guerra y Marina. Cada tomo contiene un gran número de documentos, que se publican en facsímil, para facilitar su estudio y consulta. El precio de cada tomo es de 300 pesetas. Se puede adquirir en la Librería Religiosa Científica y Literaria, Rosa, 11, Tortosa.